
Jahreshauptversammlung 2022 

Die diesjährige Jahreshauptversammlung der Tennisabteilung im TVM fand am 20.10.2022 19.30 Uhr 

in unserem Vereinsheim „Da Nina“ statt. Der 2. Vorsitzende Herr Ludger Riße konnte 22 Mitglieder 

begrüßen. Die Einladung zur diesjährigen Jahreshauptversammlung erfolgte form- und fristgerecht 

per E-Mail und in den Markgröninger Nachrichten unter Nennung der Tagesordnung. Nachdem es 

keine Einwände zur Tagesordnung gab, gedachten die Anwesenden in einer Schweigeminute der im 

Jahr verstorbenen Mitglieder.  

Bericht des Kassiers: In seiner Präsentation wird die Finanzlage der Abteilung dargestellt. Herr Riße 

zieht eine positive Bilanz, ein Überschuß konnte erzielt werden. Die im letzten Herbst neu eingebaute 

und sehr teure Pumpe versagte bereits im Frühjahr dieses Jahres ihren Dienst. Sie wurde im August 

ausgebaut und es bedarf nun einer Klärung der Verursachung des Schadens.  Auf den Folien werden 

dargestellt: die Zusammenfassung an Zuschüssen, die Altersstatistik, das Tennistraining. Erfreulich ist 

der Zuwachs an jugendlichen Spielern. Am Ende seines Vortrags nochmals der Apell an die 

Mitglieder. Änderungen an Kontodaten, Anschriften und E-Mail-Adressen bitte mitzuteilen.  

Bericht des technischen Leiters: In seiner Präsentation zeigt Herr Jochen Johst welche Aufgaben dem 

technischen Leiter obliegen. Er trägt die Verantwortung für den technischen Zustand der kompletten 

Anlage. Seit einem Monat haben wir einen Platzwart, Herr Samuel Oertel. Der technische Leiter und 

der Platzwart werden im kommenden Jahr an einer Schulung für die Platzinstandsetzung teilnehmen.  

 Für 2023 werden für die Frühjahrsinstandsetzung 2 Angebote eingeholt, Firma Biedermann und 

Firma Nohe. Geplant sind der Kauf von neuen Netzen, sowie neue Spielstandanzeigen. 

Die Reparatur der der Schiebetüren in der Herrendusche wird im November von Samuel Oertel 

(Platzwart) durchgeführt. 

Ausblick: Die Plätze 4 und 5 bei der TAFVM sollen in 2023 nicht mehr gerichtet werden; die 

Konzentration des Spielgeschehens ist die Anlage des TVM. 

Herr Jochen Johst wird bei der Wahl zum technischen Leiter in 2023 nicht mehr zur Verfügung 

stehen. Er signalisiert die Bereitschaft das Amt des 1. Vorstands zu übernehmen. 

Bericht des Sportwarts: Herr Marco Weinkauf berichtet, dass 8 Mannschaften dem WTB gemeldet 

wurden, trotz Corona wurde keine Mannschaft zurückgezogen. Erfreulich ist der Aufstieg der Damen 

50, Herren 40, Herren 55; es gab keine Abstiege. Ein komplettes Mannschaftstraining fand bei den 

Damen, Damen 50, Herren, Herren 40, Herren 55 statt.  Die Herren 55 werden im nächsten Jahr als 

Herren 60 antreten. Die Tennisanlage konnte witterungsbedingt erst Mitte Mai eröffnet werden, so 

dass ein Vorbereitungsturnier nicht stattfinden konnte. Für die Winterrunde wurden keine 

Mannschaften gemeldet. 

Bericht des Jugendsportwarts: Laut der Aussage von Frau Meike Lakowitz ist die Anzahl an 

jugendlichen Spielern in diesem Jahr stark gestiegen. Das ist dem neuen Trainer Jens Gelbing zu 

verdanken, der viele Tennisevents für die Jugend und den Erwachsenenbereich durchgeführt hat.  

Die Einteilung der Jugendlichen und das Schnuppertraining war sehr aufwändig und mit viel Arbeit 

und Zeit verbunden. Die U10-Mannschaft hat ihre Verbandsspiele seit diesem Jahr auch an den 

Sonntagen. Die Jugendvereinsmeisterschaften fanden Ende Juni kurz vor den Sommerferien statt. Es 

war ein großes Teilnehmerfeld (26 Jugendliche) aber dank der Mithilfe von Frau Sandra Harsch (neue 

Jugendsportwartin) und des Trainers verlief alles problemlos. Es gab noch für alle Jugendliche ein 

Handtuch sowie Schweißband, Sachspende des Fördervereins Tennis Markgröningen.  

Frau Regine Köbke bedankt sich bei Frau Meike Lakowitz im Namen des gesamten Ausschusses für 

ihre langjährige Arbeit mit einem Blumenstrauß und einer Flasche Sekt. 



Bericht der Kassenprüfer: Herr Thomas Frank bescheinigt dem Kassier eine transparente Darstellung 

der verbuchten Rechnungsbelege. Die Vereinsverwaltung sowie die Finanzverwaltung wurden auf 

das Vereinsverwaltungsprogramm „MTH-Manager“ und „Starmoney“ umgestellt. Die Programme 

sind Cloud basiert was eine einfachere Verwaltung ermöglicht. 

Zur Unterstützung zur Pflege und Aktualisierung der Daten stellten sich Herr Thomas Frank und Herr 

Stefan Köbke zur Verfügung. 

Entlastung: Die Entlastung des Vorstands erfolgt en bloque, keine Einzelentlastung. Die 

Vorstandschaft wird einstimmig entlastet. 

Wahlen: Die Leitung der Wahlen übernimmt Herr Robert Fuchs. 

Erster Vorstand (auf 1 Jahr, da im letzten Jahr nicht besetzt): kein Kandidat, wieder nicht besetzt. 

Zweiter Vorstand, Kassier (auf 2 Jahre): H. Ludger Riße, einstimmig, 1 Enthaltung 

Sportwart (auf 2 Jahre): H. Marco Weinkauf, einstimmig; (Unterstützung durch H. Tobias Kauderer) 

Pressewart (auf 2 Jahre): Fr. Regine Köbke, einstimmig 

Jugendsportwart (auf 1 Jahr): Fr. Sandra Harsch, einstimmig 

Beisitzer (auf 1 Jahr): H. Ben Hörer, H. Jochen Kienzler, Fr. Meike Lakowitz; en bloque, einstimmig 

Kassenprüfer (auf 1 Jahr): H. Ulrich Flaig, Fr. Andrea Tirpitz;  en bloque, einstimmig 

Anträge: 

Antrag 1 von Stefan Köbke: Die Plätze 3-5 müssen bis spätestens 2025 saniert werden ansonsten 

sollten die zweckgebundenen Sonderabgaben von 2017-2020 zur Sanierung der Plätze an die 

Mitglieder zurückbezahlt werden. 

Der Antrag wird in dieser Formulierung zurückgewiesen. Ergebnis 6 Ja-, 17 Neinstimmen 

Antrag 2 von Stefan Köbke: Die sogenannte Multifunktionswand (Holzwand) demontieren und die 

dahinterliegende Ballwand sanieren (reparieren). 

Da nicht genügend Information vorliegt, um welches Material es sich hier handelt, wird der Antrag 

zurückgewiesen. 2 Ja-, 19 Neinstimmen, 2 Enthaltungen. Weitere Information soll eingeholt werden, 

Unterlagen an Jochen Johst (Ausschuss!). 

Verschiedenes: - trotz Corona hatten wir in 2020 und 2021 eine Jahreshauptversammlung der TA 

- Im Sommer 2022 fanden zwei Events statt: Midsummernight im Mai und im September 

Sommerabschlußfest 

Arbeitseinsätze gut besucht, nächster Arbeitseinsatz am 22.10. 2022 (Abräumen) 

Ausschuss: viele Meetings in Präsenz und auch online 

 

Ende: 21.50 ReK 

 

 

 


